



Beschlussvorlage öffentlich

Vorlage Nr.: BV/242/2017

Federführung: Dezernat II	Datum: 04.07.2017
Bearbeiter: Ingrid Meiners	

	Sichtvermerke
Beratungsfolge	Termin
Straßenbauausschuss	16.08.2017
Kreisausschuss	20.09.2017
Kreistag	28.09.2017

Umgestaltung Kreisverkehrsplatz Gristede

Beschlussvorschlag:

Für die Bepflanzung der Mittelinsel des Kreisverkehrsplatzes Gristede werden außerplanmäßig Haushaltsmittel in Höhe von 5.500 € zur Verfügung gestellt. Der Ausgleich erfolgt über Mehrerträge bei den Finanzausgleichsleistungen

Für die Neugestaltung der Fahrbahnteiler des Kreisverkehrsplatzes Gristede werden im Haushaltsjahr 2018 insgesamt 20.000 € veranschlagt.

Finanzielle Auswirkungen (brutto) <input type="checkbox"/> nein <input checked="" type="checkbox"/> ja	Im Haushaltsplan enthalten <input checked="" type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ja	Über-/ außerplanmäßige Mittelbereitstellung <input checked="" type="checkbox"/>	
Einmalige Kosten	5.500,00 €	Investiv <input type="checkbox"/>	
Laufende Kosten		Ergebniswirksam <input checked="" type="checkbox"/>	
Drittmittel (Zuschüsse)			

Sachverhalt:

36/66 Mei

Westerstede, den 18.07.2017

Für den Kreisverkehrsplatz Gristede sind hinsichtlich der Gestaltung und Bepflanzung Überlegungen angestellt worden, um sowohl die Mittelinsel als auch die Fahrbahnteiler ansprechend und zugleich pflegeleicht zu gestalten.

In der Mittelinsel ergeben die vorhandenen Kastenlinden optisch ein gutes Bild. Jedoch sind bei den übrigen Anpflanzungen im Laufe der Zeit aufgrund von Unfallschäden, aber auch durch Salzeintrag sowie andere „Einflüsse“ Entwicklungen festzustellen, die dem Anspruch an einen Kreisverkehr nicht mehr voll und ganz genügen.

Daher wird vorgeschlagen, noch in diesem Jahr die vorhandenen Unterpflanzungen durch blühende Anpflanzungen aufzuwerten. Der Gesamteindruck der Mittelinsel wird dadurch freundlicher und in der Wahrnehmung einheimischer sowie auswärtiger Verkehrsteilnehmer eher der Parklandschaft des Ammerlandes gerecht.

Die Bepflanzung der Fahrbahnteiler ist wegen des hohen Salzeintrags dauerhaft in einem wenig ansprechenden Zustand. Da die Fahrbahnteiler schmal sind, wird während des Winterdienstes aus beiden Fahrtrichtungen kommend Salz auf die gesamte Fläche aufgebracht. Eine alternative Bepflanzung ist daher wenig sinnvoll.

Es wird vorgeschlagen, hier ähnlich wie beim Kreisverkehr in Langebrügge eine Pflasterung vorzunehmen. Damit würde die Optik verbessert und die künftige Pflege erleichtert werden.